

知多市内5中の代表生徒による意見交換(12月)

資料1

質問	①新制服にネクタイ・リボンをつける必要がありますか。その理由も教えてください。ネクタイ・リボンの価格は2000円程度となります。必要があった場合は、市内で同じデザインとなる予定です。	②新制服にエンブレムをつける必要がありますか。その理由も教えてください。エンブレムの価格は1000円程度となります。必要があった場合は、中学校ごとにデザインを募集する予定です。	③新制服について、その他に、考えや思いがあれば教えてください。	メモ欄
八幡中	<p>【つける必要がある…65%】 見た目がよい、おしゃれ、社会に出てスーツなどにネクタイをつける事があるから今のうちにもやったほうが良いなどの意見</p> <p>【つける必要はない…35%】 金銭面での負担、着脱の面倒さ、中学生らしくないなどの意見</p>	<p>【つける必要がある…52%】 見た目がよい、制服を見ただけでどこ中か区別できるから、それぞれの中学校ごとの個性が出るから などの意見</p> <p>【つける必要はない…48%】 見た目が損なう、金銭面での負担、エンブレムがなくても制服として成り立つと思うから、もし写真に写ってしまったら住んでいる場所がばれることにつながるかもしれないから などの意見</p>	<p>・ネクタイ・リボンとエンブレムはどちらもあった方がいいと思うけど、価格を見ると見るとどちらか片方でもいいと思いました。</p> <p>・中学校でもブレザーにすると高校への憧れが減りますし、ブレザーは買うものが多いのでセーラー服より値段が高くなります。</p> <p>・企業のクールビズに当たる期間と同じように着用ルールを作るなどの対応をしてほしい。</p> <p>・男女リボン・ネクタイは自由選択にしてほしい、ズボン・スカートも選べた方がいいと思う。</p> <p>・ぼっちゃりな人がピチピチになってしまうのは平等ではないと思った。</p>	
知多中	<p>【必要→50.8%】 ・社会に出たときに、ネクタイを締めることがあるから。 ・見た目が華やかになるから。 ・きちっとした印象になるから。</p> <p>【必要ない→49.2%】 ・お金がかかるから。 ・付けるのに面倒くさいから。 ・なくしてしまいそうだから。</p>	<p>【必要→63.9%】 ・市内で見分けが付くようになるから。 ・自分の中学校としての誇りがもてるようになるから。</p> <p>【必要ない→36.1%】 ・今もないし、困っていることはないから。 ・お金がかかるから。 ・個人情報保護の観点から。</p>	特になし	
旭南中	<p>【ある…75.2%】 ・ネクタイやリボンがある方が、全体のバランスが取れる。 ・ネクタイを結ぶ練習となり、将来のためになる。</p> <p>【ない…24.8%】 ・2,000円も値上がりするのは、家庭的に痛手になる。 ・ネクタイは、首もとが苦しくなってしまうそう。</p>	<p>【ある…66.5%】 ・エンブレムがある方が、その中学校らしさが出る。 ・生徒手帳と同様に、身元を証明するものになる。</p> <p>【ない…33.5%】 ・どの中学校の生徒か分かりやすくなるため、犯罪に巻き込まれるリスクが高まる。 ・名札などもあるため、全体のまとまりがないものになってしまうそう。 ・1,000円も値上がりするのは、家庭的に痛手になる。</p>	特になし	
東部中	<p>【ある 51.6%】 ・市内で統一すると一体感が生まれる。 ・デザイン性がある(可愛い かっこいい 彩り おしゃれ)。 ・清潔感がある。 ・身だしなみがよくなる。 ・学生らしさがある。 ・気が引き締まる。 ・自立を意識させる。 ・社会人みたいに大人という感じが出る。 ・社会に出た時にネクタイは必要である。 ・セーラー服にネクタイがあるので、似たものがあった方がよい。 ・付け方を覚えられる。 ・エンブレムを無しにすればこの値段でもよい。 ・性別の区別がしやすい。</p> <p>【ない 48.4%】 ・なくても制服としてかわいいし、きちんとしているからよい。 ・なくても学力が変わるわけではないし、不都合はない。飾りならいらない。 ・合わない。 ・必須ではない。 ・今の男子の制服にはネクタイがない。ネクタイがなくても生活はできる。 ・重い。 ・取り外しが面倒くさい。 ・着替えに時間がかかる。 ・ネクタイの結び方が難しい。 ・汚したり紛失したりする心配がある。 ・授業中にいじってしまう。邪魔になる。 ・ネクタイの取り合い等遊ぶ人が出てくる。 ・お金をかける必要はない。</p>	<p>【ある 55.0%】 ・デザイン性からあるとよい(かわいい、かっこいい、おしゃれ、華やか)。 ・学校の統一感が出る。 ・学生らしさが出る。 ・それぞれの中学校の生徒という自覚や誇りがもてる。 ・着ていて気持ち上がる。 ・学校の個性がでる。象徴となる。 ・どこの学校かがわかりやすい。学校ごとの差別化は必要。 ・校外学習等でどこの学校かわからなくなってしまうたり、区別がつかなくなってしまうのを防ぐ。 ・問題行動が起こった時にどこの学校かわからないのは、生徒の問題行動を助長する可能性がある。 ・ネクタイより値段が控えめである。</p> <p>【ない 45.0%】 ・シンプルな制服でいい。飾りであればいけない。 ・あってもなくてもあまり変わらない。 ・つける意味が分からない。 ・なんか合わない。 ・子どもっぽく見える。 ・ネクタイやリボンだけでいい。 ・基本的に校(区)内でしか着ないからいらない。 ・中学校の証明は生徒手帳でできる。 ・制服(ボタンや名札)で学校がわかるようにすればいい。 ・中学校を特定できてしまうことは危険だと思う。 ・エンブレムで遊ぶ人が出てくる。 ・面倒くさい。 ・邪魔くさい。 ・お金がかかるもったいない。</p>	<p>・自分たちもこの制服がよかった。 ・多様性がある。 ・今の学生服、セーラー服が好きなので変えなくてよい。 ・在校生と制服が違うのは大丈夫なのか。</p> <p>・快適に過ごせるようにしてほしい。 ・気温調節がしやすい制服にしてほしい。 ・動きやすくしてほしい。 ・耐久性がほしい。 ・ズボンやスカートも夏服冬服性能にしてほしい。 ・ベルトなしタイプの制服がほしい。 ・時間内に着替えなくてはいけないため、脱ぎ着しやすいうようにしてほしい。 ・女子がズボンを着用できるようにしてほしい。</p> <p>・一部のりだけネクタイをするのはいやだ。 ・ネクタイやリボンは選べるようにしてほしい。 ・ネクタイは100均でも購入できるので、学校で基準を設けて各自用意してはどうか。エンブレムで学校の見分けができるならネクタイは自由に選択できる方がいい。 ・エンブレムは学校を特定されないように全中学校同じデザインがよい。</p>	
中部中	<p>【ある】 ・ネクタイやリボンがあった方が、式などの正式な場ではふさわしいと思うから。 ・ネクタイがないとボタンをはずしてしまうなどして、だらしく見えるから。 ・洗濯ができるかどうか知りたい。</p>	<p>【ある】 ・中部中だと一目で分かるし、誇りをもてるから。 ・パッチなら小さくてなくしてしまいそうなので、エンブレムならほしい。刺繍だとよい。 ・価格が少し高いと感じる。</p>	<p>・男女関係なく、着たい制服を選択できるとよい。ズボン、スカート、ネクタイ、リボンを選べるようにする。 ・型崩れしにくく、動きやすい制服がいいです。</p>	